

Les rikishi à surveiller – Haru Basho 2010

Texte par Alexander Herrmann
Photos par Chris Gould

En quelques semaines, deux rikishi de haut niveau ont pris leur retraite et ont laissé un vide conséquent dans le haut du banzuke, qui devra être comblé très vite. C'est sûr, Chiyotakai n'était plus une force sur laquelle il fallait compter, et au lieu de cela devait faire avec l'aide de ses camarades de sanyaku pour maintenir son rang – ce qui retirait un succès de beaucoup de ces sanyaku. D'un autre côté, l'absence d'Asashoryu donne à quasiment tout le monde dans les rangs sanyaku un combat (plus) facile. Ces deux victoires « bonus » peuvent de fait faire la différence entre sekiwake et ozeki – ou entre ozeki et yokozuna... regardons-voir qui est susceptible de profiter de cette situation.



Ozeki Harumafuji

Le « numéro 2 virtuel » du Haru sera à n'en pas douter [Harumafuji](#), qui va démarrer comme ozeki 1 est et aura donc l'honneur d'en découdre avec

Hakuho lors du dernier combat du tournoi. Mais a-t-il la carrure de rester le second (et constant) meilleur rikishi ? Certains en doutent, mais il n'a que 25 ans, et tout le monde ne peut pas être un prodige précoce comme ses compatriotes mongols Asashoryu et Hakuho. Sauf basho de percée d'un autre rikishi il deviendra sans doute tôt ou tard le 70ème yokozuna.



Ozeki Kotooshu

Le plus connu des citoyens bulgares, [Kotooshu](#), désormais marié à la ravissante mademoiselle Ando (depuis le 14 février 2010), a promis au cours de la célébration de son mariage de viser plus haut. Viser c'est bien, mais atteindre, c'est mieux, non ? Quelque part, toutefois, je n'arrive pas à l'imaginer aller au-delà de son rang actuel. Ses performances se sont grandement améliorées et il s'est à nouveau stabilisé en 2009, mais tout ça ne me dit pas qu'il va parvenir à faire le grand saut vers

la tsuna. Quoi qu'il en soit, c'est un ozeki qui est précieux pour l'Ozumo et qui devrait nous divertir pendant encore quelques années, quel que soit son rang.

Le temps qui reste à l'ozeki [Kaio](#) à nous divertir a fait l'objet de discussions sans fin, et personne ne lui donne bien plus de douze mois – mais c'est le cas depuis plusieurs années déjà. Ce n'est certainement pas lui qui prendra la place laissée vacante par Asashoryu, et il va laisser par contre une place supplémentaire de libre. Préparons nous à le regarder encore pour les quelques mois qui lui restent avant ce jour ! (mon Dieu, combien de fois cela a-t-il déjà été écrit ?...)

Le quatrième ozeki actuel et candidat potentiel à la place laissée vacante par le yokozuna est [Kotomitsuki](#), qui devra (encore une fois) se battre contre la rétrogradation en mars. Son shisho et modèle, l'ancien yokozuna Kotozakura, était lui aussi arrivé au sommet sur le tard, parvenant à la promotion comme yokozuna à l'âge de 32 ans. Kotomitsuki en a déjà 33 et semble avoir perdu pas mal de la solide vigueur qu'il démontrait au début de sa carrière. Devenir yokozuna est trop lui demander, m'est avis.

Un candidat très sérieux pour le rang d'ozeki est [Baruto](#). Il a déjà connu deux très bons basho (non consécutifs, malheureusement pour lui) à 12-3 et frappe dès à présent à la porte des échelons supérieurs. Vraiment ? Nul ne doute qu'il a le physique, il a en outre pas mal amélioré ses qualités



Kisenosato

techniques, mais une seule hirondelle ne fait pas le printemps. Malheureusement pas mal de personnes voient sa promotion comme acquise, ce qui accroît la pression sur lui sans doute plus

qu'il n'est nécessaire. Déchiré entre sa rapide ascension et le besoin de peaufiner son sumo, on ne peut que souhaiter à Baruto de trouver le juste milieu.

En parlant de « promotions acquises », **Kisenosato** fait partie du haut des rangs maegashira et des sanyaku depuis 2006, mais il n'a su faire le grand saut vers les ozeki depuis lors. Il semble ne pas être capable d'aligner les deux simples basho qui montreraient au moins un tant soit peu que toutes les promesses qu'il semblait montrer à ses débuts dans l'Ozumo en viendront à être concrétisées. C'est désormais sa meilleure chance d'enregistrer de bons résultats et de devenir le tout premier ozeki de l'histoire de la Naruto-beya. S'il échoue, il copiera simplement le type de carrière de « sekiwake éternel » qu'a eue son do-beya Wakanosato, toujours en

retard de quelques victoires d'une « promotion acquise ».

Je n'aurais pas ajouté **Goeido** à cette liste de mentions spéciales s'il n'avait pas remporté le 34ème Tournoi d'un jour il y a quelques semaines. Pour être franc, tout ce qui est extérieur aux honbasho est plus ou moins de simples exhibitions (même si l'on dit qu'il l'a pris plutôt sérieusement) et ne peut être une indication de tendance pour un honbasho. Mais avec tant de gagnants de tournoi d'un jour qui sont des réguliers de sanyaku, on peut également raisonnablement espérer que le nom de Goeido fera partie de cette liste. Osaka est l'endroit idéal pour débiter, devant la foule de son pays.

Bon Haru basho !



Baruto vs Ozeki Kotomitsuki